

## MARTIROLOGIO POÉTICO. (C,G,S)\*

### PRÓLOGO.

El año se mueve con el giro doble de los meses; quince semanas y dos días más, trescientos sesenta y cinco días. Que se complace en estar dividido en tres columnas; a saber, los Idus, las Nonas y las Calendas. Pues todos los meses coinciden en las Nonas, excepto marzo y mayo, a los que siguen julio y octubre; solo estos se rigen por seis. Se requiere que estos se celebren en las Calendas de siete, y todos son iguales en los Idus de ocho, enero y agosto y siempre el mes de diciembre se mueven solo en las Calendas de diez y nueve. Se requiere que estos se celebren en las Calendas de dieciséis. Por el contrario, junio, abril, septiembre y noviembre corren correctamente en las Nonas de cuatro. Febrero solo se desvía rápidamente de todos. Así, el año gira en doce meses, pasando por las Nonas, los Idus y las Calendas, y las fiestas de los santos que se leen inscritas por todas partes, que deben celebrarse en ciertos días del año.

### ENERO.

El primer día de enero es cuando se circuncida el Cordero, el octavo día de los Idus se celebra la Epifanía de Cristo. El primer habitante del desierto, Pablo, ocupa el cuarto día. Antonio obtiene el decimosexto y las Calendas. Se dice que Sebastián ocupó el decimotercer día. Inés brilla en el mundo con sus méritos en el día doce. Anastasio es recordado por su martirio el undécimo día. Con razón, la Conversión de Pablo se celebra el octavo día.

### FEBRERO.

El primer día de febrero es cuando sufre Policarpo. Y el cuarto día de las Nonas, Cristo fue presentado en el templo. Celebramos la fiesta de Águeda el día de las Nonas, y Valentín el séptimo día de las Calendas. Así, Juliana adorna con honor el día catorce. Y Pedro con razón ocupó la cátedra el octavo día, y Matías dedicó el sexto día con su virtud.

### MARZO.

Aquí, Gregorio adorna el cuarto día de los Idus de marzo, Doctor Apostólico, luz y estrella de los santos... (Falta un verso)... Patricio, siervo del Señor, asciende al palacio, Cutberto ocupó el décimo día y el tercer día de las Calendas, después de quien sigue el santo Benito el día doce, con razón se celebra la Concepción de Cristo el octavo día.

### ABRIL.

Los verdugos son vencidos en las Nonas de mayo en las Calendas. Y Jorge, elevado desde aquí, voló a las estrellas, Egberto, resplandeciente con la digna alabanza de las virtudes, sube reverentemente al Olimpo estrellado el octavo día. En el día en que el obispo Wilfrido penetró en el cielo, llevado por la compañía angélica: la Letanía mayor brilla en el mundo el séptimo día. La Dedicación de la iglesia se celebra el quinto día, y convoca alabanza justa a los santos y a Cristo por los siglos. Wilfrido penetró en el palacio celestial el tercer día, posterior en tiempo, no segundo en la flor de las costumbres.

### MAYO.

Santiago, hermano del Señor, piadoso, y Felipe veneran las Calendas de mayo con honor maravilloso. El santo obispo Juan vuela a las Nonas el séptimo día. Pancracio sigue el día doce de los Idus. Marcos mereció tocar las Calendas el día quince.

#### JUNIO.

Junio se maravilla en el mundo en las Nonas al haber alcanzado y el alma del sumo Lamberto se eleva más allá de las estrellas. En cualquier cuadrante, Bernabé se iguala en los Idus. Gervasio sufre el décimo día y el tercer día de las Calendas. Protacio es llamado al reino eterno al mismo tiempo: y Juan Bautista el octavo día de las Calendas. El nacimiento de la fiesta se celebra con una hermosa corona. Pablo y Juan se regocijan en su martirio. Los Doctores Pedro y Pablo se celebran el tercer día. La gran palma que los ilumina es la mayor luz del mundo.

#### JULIO.

La Dedicación de Martín brilla el cuarto día de las Nonas. Julio se alegra en los cuadrantes al llevar las Calendas a Santiago, hermano de Juan, digno de ser venerado, celebramos a Sansón el quinto día de las Calendas desde el mundo, Abdo y Sennes santifican el tercer día con veneración.

#### AGOSTO.

Los Macabeos son coronados al inicio del mes de agosto: y el santo Sixto ocupa el octavo día de los Idus. Lorenzo supera a los enemigos el día doce. La Santa Madre de Dios se dice que llega el día dieciocho, llevada entre la compañía angélica la virgen en las Calendas. Luego Timoteo ocupa el undécimo día con digno orden, y al mismo tiempo el mártir Simforiano obtiene el octavo día, el santo Bartolomé obtiene el octavo día, Juan Bautista es celebrado el día ocho.

#### SEPTIEMBRE.

Los Idus de septiembre se dedicaban con honor el día seis, en el que mereció nacer la feliz virgen María. Cornelio consagra el día dieciocho de las Calendas, y Cipriano al mismo tiempo con digno orden. Eufemia ocupa el día dieciséis sin mancha, Mateo, el doctor amable, ocupa el undécimo día, Mauricio, mártir, con miles, ocupa el décimo día, Cosme y Damían obtienen el quinto día. La dedicación del templo de Miguel consagra el tercer día, y el buen intérprete Jerónimo brilla el día anterior.

#### OCTUBRE.

Bosa desea tener el sexto día de las Nonas de octubre solemne en la tierra, quien se regocija en el Olimpo supremo. Y los gemelos Ewaldo se celebran el quinto día. Paulino ocupa el sexto día de los Idus con justo derecho, Doctor Lucas, acude el día quince de las Calendas. Llevemos las ofrendas de Simón y Judas el quinto día.

#### NOVIEMBRE.

Noviembre brilla como una gema múltiple en la frente, resplandece con la alabanza de la gloria de todos los santos. Martín asciende a las estrellas el tercer día de los Idus. Tecla terminó su vida el día quince de las Calendas. Cecilia con razón emigró con alabanza el décimo día. Veneramos las fiestas de Clemente con alegría el noveno día. Crisógono se

regocija en los campos vitales el octavo día. Andrés es justamente venerado el día anterior desde el mundo.

DICIEMBRE.

Ignacio iguala el día trece de las Calendas de Daciano. Tomás comenzó a ascender al cielo el día doce. El Señor nació de la virgen casta el octavo día. Esteban, por su martirio, buscó el cielo el séptimo día, el escritor evangélico penetró el día seis, llevado por la protección angélica, el virgen Juan. Miles de mártires son derribados el quinto día. Celebramos a Silvestre el día anterior desde el mundo para ser venerado.